

## Prioriza debate político al económico (Reforma 20/10/10)

Prioriza debate político al económico (Reforma 20/10/10) Especialistas dicen que México desaprovecha una relativa estabilidad interna para discutir cambios de fondo. Foto: Archivo En contraste, en Estados Unidos la preocupación central es el bajo nivel de consumo, el desempleo y la posible desaceleración de la economía Ulises Díaz Ciudad de México (20 octubre 2010).- Mientras en otras naciones se discute cómo impulsar el crecimiento y superar el rezago causado por la crisis económica de 2009, en México el programa económico propuesto para 2011 es prácticamente igual al año previo. Al momento, la discusión de la Secretaría de Hacienda y el Congreso se centra en obtener más recursos, pero no hay propuestas concretas sobre impulso del empleo, recuperación del consumo interno o mejora de la recaudación fiscal. En contraste, en Estados Unidos la preocupación central es el bajo nivel de consumo, el desempleo y la posible desaceleración de la economía, por lo que las autoridades de ese país ya están evaluando nuevas medidas, según lo expresó Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal en su última evaluación. También, a nivel internacional, organismos como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) señalan que es necesario someter a discusión elementos que permitan apoyar la estabilidad financiera. Especialistas señalaron que México no está considerando lo que sucede a nivel global y desaprovecha una relativa estabilidad interna para discutir cambios de fondo. "Hay una época de estabilidad que bien podría ser aprovechada para impulsar reformas, no sólo en el campo impositivo, sino también en competitividad, laboral, mercados, ya que éstas serán más difíciles de aplicar en momentos que haya crisis, como cuando el presupuesto comience a notar más fuertemente la declinación de los ingresos provenientes de Pemex", opinó Juan Carlos Hidalgo, coordinador de proyectos para América Latina del Instituto Cato. Aseguró que entre la coyuntura política, los tomadores de decisiones están perdiendo de vista lo que sucede al exterior y que será determinante para el País en materia económica. Alberto Barrios, director de investigación de Bulltick Capital Markets, recordó que hay casos en los que por la incapacidad del sistema político no se emprendieron las reformas necesarias, lo que ocasionó crisis de mayores proporciones, como pasó con Grecia. "La cuestión en México no es un asunto de presupuesto, que es una discusión válida, pero a corto plazo, sino que es buscar sustentabilidad de la situación económica de México así como la capacidad que tiene el Gobierno para realizar las reformas necesarias", dijo Barrios. Enfatizó que hay un problema a mediano plazo de previsión que imposibilita crecer a una tasa mucho más alta, puesto que en general, la balanza fiscal mexicana es positiva.